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2003年，李明到广东省发改委挂职，直接在前沿阵

地学习，他感受颇多。

“安徽既要融入长三角，也要注意与珠三角加强合

作，我们有资源和市场优势，劳动力和人才资源充足，

安徽本身的市场也很大，此外，安徽处于华东的重要地

理位置，连东接西，左右逢源。”在李明看来，广东也有

自己的需求，广东的制造业、家电厂家，需要提高自己

产品的市场占有率，要寻找出路，在加强出口的同时，

也要扩大内需。

就这样，在当时几位广东任职或者挂职的皖籍干部

的强力推动下，促成广东50强工业企业中的前20强来安

徽考察。广东大鳄来安徽，这在当时掀起很大的动静。

有相互了解，才有进一步合作的可能。紧接着，

2004年，安徽党政代表团赴广东，3月23日，在“皖粤两

省经济技术合作活动重大项目签约仪式”上，格林柯尔

有限公司、康佳电子以及美的集团、格力集团等广东50

强知名企业都有大额签约。

此外，粤企入皖的步伐加大。广东家电企业的产业

转移，也成就了安徽的合肥、芜湖、滁州家电产业大发展。

这一次，又将掀起新一轮的合作，在李明看来，双

方合作继续坚持解放思想、扩大开放，安徽按照现在既

定的步伐，坚持转型，坚持创新，坚持扩大开放，在承接

产业转移上就会有新的成果。

“双方有互惠互利、实现共赢的基础，有科学发展、

率先发展的共同语言，就一定能在更广阔的领域实现

更加紧密的合作。”

安徽省住房和城乡建设厅厅长 李明

皖粤之间有“共同语言”
记者 樊立慧 宛月琴

历史总是有惊人的相似，却又在不断演绎

着新的故事。7月29日至8月1日，广东省政府

组织的考察团、经贸代表团来皖拜访，去年，安

徽党政代表团、考察团曾赴广东。而在此前，两

地的合作还有故事。

我们在寻找皖粤经贸合作的见证者。7 月

19日，合肥市东流路上，安徽省住房和城乡建设

厅内。回忆起 2003 年在广东省发改委挂职的

日子，李明仍然记忆犹新，现在已经是安徽省住

房和城乡建设厅厅长的他，见证了安徽与广东

的经贸合作往来。

广东是我国改革开放的前沿阵地，在改革开放中

率先发展起来。各地也瞄准广东，寻找机遇，安徽也早

早地借助广东的力量，到广东宣传推介。

李明告诉我们，故事可以从1998年讲起：“当时，时

任安徽省常务副省长的汪洋就高瞻远瞩，想到把安徽

扩大内需的项目推介到广东。”

1998年、1999年、2000年，连续三年，安徽在深圳召

开推介会，介绍安徽的基础设施项目、加工类项目、农

副产品等，这些都是市场前景好的项目，配套资金有一

定困难，想着利用广东的资金。

“效果还不错，三年的推介，让广东、港澳了解安

徽，了解安徽的资源、市场优势，人文、自然、环境，我们

利用深圳这个窗口，宣传推介安徽。”李明形容那几年

的合作，“推介了安徽，结交了朋友，扩大了影响，一大

批项目也得到了合作。”

广东企业大鳄纷纷来安徽考察故事

1998年开始，借力深圳推介安徽历史


